



溫故考新

## 未来への挑戦 そして責任

三沢市制施行60周年、明治150年の節目の年である平成30年も早いもので折り返して7月に入り、昭和43年6月生まれの私も人生50年の節目を迎えるました。いつの頃からか人生は100年時代と呼ばれてようやく人生的の折り返し、まだまだ若輩者であります。ですが、決してぶれることなく歩みを進めたいきたいと思ひます。皆様、ご指導ご鞭撻の程今後ともよろしくお願い致します。

一温故考新」、故き  
を温ねれば、三沢市が  
築き上げられてきた歴  
史の中で大きなポイント  
となることが三点、  
①150年前に明治  
という新しい時代を迎  
えて、元々この地域に  
住んで農業を営んでい  
た人たち約100戸に  
加えて、海岸沿いに漁  
業を営む人たちが約1  
00戸移住、更に、全  
く異なった文化を持つ  
た旧会津藩士が約10  
0戸移住ってきて、わ  
ずか数年の間に戸数が  
3倍になつたこと。  
②明治27年に古間木

この歴史が示していることは、①三沢は元々農業、漁業等の第一次産業が基盤であるということ。これが現在でも続いている、農業（畜産含む）では、農林水産省東北農政局発表の平成28年東北管内の市町村別農業算出額上位30市町村によれば、青森県では弘前市が435億円で東北1位、十和田市が252億円で東北7位と2市がベスト10入り。そして我が三沢市は216億円で東北12位、全国でも69位にランクインしています。

②駅と飛行場を有してこの地域の交通の拠点であるということ。

更に高速道路へのアクセスも良く、地方都市としては交通の利便性が極めて高いのが三沢市です。

「一基地のまち」と言つても過言ではあります。なん。  
④ 外国を含めて様々ななところから人が集まり多様性に富んでいるということ。多様な文化があり、新しいもの・人を受け入れやすい環境にあります。

これらは三沢市の大きな特色、魅力、財産です。この他にも、先人が守つてきてくださった太平洋や小川原湖、仏沼などの豊かな自然があつて、築いてきてくださった文化的な都市（まち）があつて、育てきてくださった優秀な人材があります。これらの財産に磨きをかけていく、磨き方を変えてみる、使い方を工夫してみる、新しい使い方を考えることによって、厳しい時代にあっても、特色を活かした持続可能な魅力ある三沢をつくっていくことができる確信しています。

# 鈴木しげまさ通信

行人  
鈴木重正  
市松園町  
1-3  
176-53-2409  
第007号

をお寄せください。  
皆様から頂戴したご意見等は、ご本人様のご了承を得た上で、内容に応じてご紹介させていただきます。

「クールビズ」はそもそも、地球温暖化防止のために、夏のオフィスの冷房設定温度を抑え、節電して、二酸化炭素の排出量を減らすのが狙いで、ノーネクタイやノーアップ着を中心とした夏のビジネス用の軽装を指したものですね。「クールビズ」というのは理解はしますが、暑さが厳しい日ならばいざ知らず、肌寒い日には、ただだらしない格好にしか見えないので。果たして今の状況は、市役所を訪れる人や市民に違和感や不快感を与えていないものでしょうか。

樂をするための「クーリビズ」ではあります。乱れとも言われますが、そうならないようにしっかりと考えていただきたいのです。(三沢市 M.O)

◆◆

三沢市は、お金持ち?

小さなお子さんがいる家庭には、本当に待遠しい施設である子ども館が来年の4月には完成し、使用料が無料という事が報道されました。

◆◆

また広報6月号には市の財政状況が公表され、国や県からの支出金等の補助金的性格の金額が約58%で、公共施設の使用料や保育所の入所負担金が16・2%、市民が負担し、市が自由な裁量で使える税金が18・6%となっています。

述した子ども館の使用料無料化や建物リフォーム等事業費補助金等など、市民にとつて耳触りの良い事は目に見えますが、自主財源の少ない当市にとつて他の市民サービスに支障が出てきているのではないかと心配です。

(心配する市民)

将来の三沢をどのように導いていこうとしているのか、そのビジョンがまるで見えない不安でいっぱいだ。小さな道路を造ったり、箱物を造つたりすべてが、将来市民が維持管理費を負担しなければならないツケだけを残して不安である。行政としては、交流人口を増やしたり、住みたい魅力ある都市計画を示したり、活気あるうらやましがれる将来計画を具体的に示すべきだ。このままの行政ではだめになる三沢市になってしまふ。次期市長として陣頭指揮ができる人は鈴木重正ではないだろうか。  
みんなで応援しましょ  
う！

今は、子供たちが誰を信じて、どうすればいいのか?わからない時代を感じる。さて、松園町内の交差点に立ち毎朝ボランティアで誘導員をしている鈴木重正さんを見かけた。ご苦労様と頭が下がる。

このような行動をさせたのは、大人の責任として鈴木さんの本能が自然に湧き出たと思う。人のために役に立つが体に染みついた政治家の心を持った人であると感じた。

このような方が、今三沢に必要であると思う。鈴木さんには、風邪などひかずに体調を崩さないように願う。(しげまさ応援隊)

